

empresas españolas



Germán Corredor
Presidente de
SER Colombia

“Ya hay varias empresas españolas interesadas. El tema es que todas estas están a la espera de la subasta y ese será un punto de partida para ver si pueden entrar”.

Siganos en:
www.larepublica.co
Con el video completo del Inside LR al embajador de España en Colombia.



nos contactos; no puedo decir más porque, entre otras cosas, porque no conozco los detalles, pero esperemos que eso nos permita cerrar ese capítulo y que tanto la empresa como el gobierno colombiano encuentren un acuerdo satisfactorio que permitan una solución estable al contencioso y al litigio.

España ha estado entre el quinto y séptimo destino de exportación de Colombia ¿a corto plazo está previsto que España escale posiciones?

Es una de las apuestas que estamos haciendo desde la Embajada y desde nuestros ministerios responsables en España. Nunca hemos logrado que el nivel de intercambio comercial esté igual que el de las inversiones, pero apostamos por incrementarla. Hemos estado aproximadamente en el ranking de los US\$1.000 millones de intercambios en los dos sentidos.

¿Hay algunas categorías de productos que se estén abriendo este año para exportar?

Queremos apostar por la agroindustria, que es un sector en el que creo tenemos una ventaja. Colombia tiene condiciones óptimas y lo queremos explorar.

JOHAN CHIQUIZA NONSOQUE
@ChiquizaNonsoque

del mercado y se empiecen a hacer las licitaciones hay un gran interés de las empresas españolas de intervenir en el sector de energías renovables (...). Hay muchas empresas, yo no querría citar algunas porque dejaríamos otras en el tintero, pero en energías renovables son más de una docena de empresas las interesadas.

Sacyr está ganando licitaciones para grandes obras, pero en Colombia está bajo la sombra de una investigación en la Contraloría por irregularidades en contratos para construir puentes como el de Hisgaura ¿Qué tanta credibilidad tiene la empresa para seguir con proyectos en Colombia?

Sacyr es una empresa seria, puntera en su sector, que ha emprendido obras de infraestructura de enorme complejidad técnica y lo ha hecho a plena

satisfacción. Las discrepancias que se están produciendo esperamos que se solventen. Sacyr modificó el diseño de ingeniería y eso le produjo una serie de retrasos porque era el mismo diseño de ingeniería que se utilizó para el puente Chirajara y todos sabemos el resultado.

¿Se ha hablado de la posibilidad de que haya un acuerdo con Naturgy por Electricaribe?

Es un tema que está tratando la empresa con el gobierno colombiano. Creo que hay un diálogo positivo que debería permitirnos encontrar una solución extraligerosa porque, insisto, yo creo que en países tan cercanos como España y Colombia, que tengamos capacidad de encontrar soluciones fuera de los litigios internacionales es un signo positivo. Me consta que hay algu-

HACIENDA. VICEPRIMER MINISTRO CHINO VIAJÓ A EE.UU.

Trump está “feliz” de poner aranceles a China y Pekín amenaza con represalias

WASHINGTON El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, dijo ayer que estaría feliz de mantener aranceles a productos chinos, lo que generó una amenaza de represalias de Pekín, cuando las dos mayores economías del mundo se preparan para retomar negociaciones para terminar con una guerra comercial que ha afectado los mercados financieros.

Pekín ha respondido con sus propios gravámenes sobre una serie de productos estadounidenses, incluyendo soja. Si bien las expectativas aumentaron en

torno a que ambas partes estaban cerca de un acuerdo, las relaciones se han complicado en los últimos días. Reuters, citando a fuentes del Gobierno y el sector privado, informó que la semana pasada China se retractó de casi todos los aspectos de un borrador de acuerdo, amenazando con colapsar las negociaciones. Trump, que ha adoptado políticas mayormente proteccionistas como parte de su agenda “Estados Unidos Primero”, advirtió a China que cometía un error si espera retrasar un pacto hasta que los demócratas lleguen a la Casa Blanca.

“Adivinen qué, ¡eso no va a pasar! China nos acaba de informar que ellos (el vicepresidente) vienen a EE.UU. a buscar un acuerdo. Ya veremos, pero estoy muy contento con la idea de más de US\$100.000 millones al año en aranceles llenando las arcas estadounidenses”, añadió.

China ha anunciado que envía a Washington al vicepresidente, Liu He, su principal negociador en la disputa comercial, para sostener conversaciones el jueves y viernes.

REUTERS

ÍNDICE DE INVERSIÓN EXTRANJERA

Posición	Posición en el anterior ranking	País	Puntaje
1	1	Estados Unidos	2,1
2	3	Alemania	1,9
3	2	Canadá	1,87
4	4	Reino Unido	1,85
5	7	Francia	1,79
6	6	Japón	1,78
7	5	China	1,72
8	10	Italia	1,67
9	8	Australia	1,67
10	12	Singapur	1,65

Fuente: AT Kearney

Gráfico: LR-ER

HACIENDA. SINGAPUR INGRESÓ AL TOP 10

Estados Unidos mantuvo liderato en índice de inversión extranjera

BOGOTÁ La firma A.T. Kearney revela anualmente su índice de inversión extranjera directa de las principales economías del mundo. En su más reciente versión, publicada esta semana, se mantuvieron a la cabeza del listado los mismos países del año pasado.

Con un puntaje de 2,1, Estados Unidos se mantuvo como la economía que más recibe inversión extranjera directa, seguido por Alemania y Canadá, naciones que intercambiaron posiciones pero que se mantuvieron en el podio, tras recibir puntuaciones de 1,90 y 1,87, respectivamente.



José Roberto Concha
Director de Icomex

“Las políticas de protección de Trump favorecen la inversión de otros países. Los inversionistas extranjeros deben pensar en poner más fábricas en EE.UU.”.

8

UBICACIONES DESCENDIÓ MÉXICO, CON RESPECTO AL LISTADO DEL AÑO PASADO, POSICIONÁNDOSE EN LA CASILLA NÚMERO 25.

Sobre el país presidido por Donald Trump, los realizadores del índice subrayan la importancia de una robusta expansión de su economía en los últimos años, mientras que de Alemania destacan los anuncios que ha hecho recientemente en términos de tecnología e infraestructura digital. Así mismo, de Canadá exaltan su esfuerzo por impulsar la inversión.

El mantenimiento de los países en las posiciones en el listado de recepción de inversión extranjera directa también se mantuvo en los diez primeros del ranking, puesto que del top 10 del año pasado solo salió Suiza, que pasó a la ubicación 13, para dar paso a Singapur, que escaló dos ubicaciones para posicionarse en la décima casilla.

En total, ingresaron en el listado 25 economías. De estas solo tres fueron catalogadas como economías emergentes: China, Corea del Sur y México. Con respecto al país latinoamericano, descendió ocho casillas, frente al listado anterior, a pesar de que su índice ascendiera 0,02 puntos.

De hecho, A.T. Kearney destaca que, pese a que se presentó la caída de ocho casillas, el incremento en el puntaje demuestra que el país se mantiene como una economía atractiva para los inversores.

JOHAN CHIQUIZA NONSOQUE
jchiquiza@larepublica.com.co



INVITACIÓN A PRESENTAR OFERTA MERCANTIL PARA EL SUMINISTRO DE ENERGÍA Y POTENCIA MERCADO REGULADO NO. 001-2019

OBJETO: HIDROTOLIMA S.A. E.S.P., informa que está interesada en recibir propuestas de suministro de energía eléctrica, con destino al Mercado Regulado para el periodo comprendido entre el 20 de junio de 2019 al 31 de diciembre de 2019.

FECHA APERTURA: 9 de mayo de 2019

PREGUNTAS Y ACLARACIONES: 13 de mayo de 2019 a las 5:00 pm

RESPUESTAS A ACLARACIONES: 15 de mayo de 2019

FECHA DE CIERRE: 30 de mayo de 2019

FECHA DE ADJUDICACIÓN: De acuerdo con los tiempos previstos por la resolución CREG 167 de 2008.

Los interesados pueden solicitar los pliegos desde el 9 de mayo a los siguientes correos electrónicos: hidrotolima@hidrotolima.com.co